



八幡まち便り

2021, 8, 20 発行
夏休み増刊号 NO.1
5

7月16日（金）八幡まちづくり協議会はワークショップを開催しました。

八幡まちづくり協議会員の中村駿介さんにファシリテーターとなってもらい、八幡の過去・現在・未来について各々の意見を発表しあいました。

【昔の八幡の良かったところ、思い出やイベント、情景を共有しましょう。】では、「ももて」「家族であさり採りに行ってた」「ひじき採り」「カラオケ大会」「人が多かった」「こどもが多かった」「秋の神社のお祭り」「イベントが多かった」「大漁していた」「八幡に商店がたくさんあった」「かき氷屋さん・たこ焼き屋さん」「カズラ曳が賑やかだった」「お花見」・・・などたくさんの意見が出ていました。

今より人口が多く賑わっていた様子が浮かんできますね。

【現在の八幡の良いところと良くないところは何？】では、

◇良いところ◇

「優しい人が多い」「近所や知人との繋がり」「生活館にクーラーがついた」「子供たちから元気をもらえる」「自然がある」「きれいな海」「カズラ曳が存続している」「美しい海岸線」

◆良くないところ◆

「行事が減った」「人口の減少」「こどもが少ない」「近所付き合いが減った」「空き家が多い」「荒地が増えた」「働きに出る人が多く昼間は活気がなく寂しい」「漁が減った」・・・等の意見が多くありました。人口減少に伴いこどもの数も減り、賑やかな町から寂しい風景になっています。



(写真) ワークショップで意見交換をしている様子

2グループに分かれて過去・現在・未来の八幡についてたくさんのお話が聞けました。





【あなたの考える嬉しい未来と残念な未来はどのようなものですか？】では、

◇嬉しい未来◇

「牡蛎小屋ができて観光客が増える」「Uターン・Iターン者が増えて活気づく」「働く場所ができて若者が残り賑わう」「希望する仕事ができる子供たちが八幡に残れる」「移住する人が増えて子供も増える」「誰でも気軽に立ち寄りお茶できる場所ができる」「生産組合を結成して持続可能な農業の形成」「海女さんがいる」「ゴミのポイ捨てがない町」「観光産業の活性化」

◆残念な未来◆

「空き家の増加」「高齢者だけの集落」「漁師・海女がいない」「農業耕作地が無くなっていく」「人が減り活気がなくなる」「人口の流出による家の存続問題」・・・こちらに関しては大半が「人口減少による活気の衰退」でした。

今回はこの3つの問題を考えました、みなさんはどう思われましたか？

そうそう！そんなことあったね～とか、そこが心配よ～とか、いま一度八幡について考えてみていただけたら幸いです。みなさんのこうしたい！これやりたい！を八幡まちづくり協議会がサポートしていきます！！

◆八幡まちづくり協議会よりお知らせ◆

防災について

○台風○

例年、今から台風が多発します。昨年は、はらほげ地藏さんが倒れる被害がありました。

八幡地区も瓦が飛んだり、壁がめくれたり、いろんな被害がありました。

昨年は吉崎市からの要請もあり、災害対策委員会を開き「避難行動要支援者名簿」に記載のある方を対象に八幡まちづくり協議会で声かけと避難のお手伝いをさせてもらいました。

「避難行動要支援者名簿」は任意での登録です。検討されてみてください。



◆八幡校区9月行事予定◆

- 1日（水）小学校・中学校 始業式
- 3日（金）PTA 奉仕作業（八幡小学校）
- 12日（日）芦辺中学校 体育祭



□新型コロナウイルスの蔓延に引き続き最大の警戒を！□

夏休み・東京オリンピック・お盆の帰省等で人の流れが多くなっています。

吉崎市も、夏休み中は観光客が増え活気づきます。

連日のニュースでも報道されている様に、8月に入ってから1日の感染者数は日本全国で1万人を超えています。8/18 現在吉崎市は新規感染者がゼロですが、引き続き警戒を！！

ワクチンの早期接種と、引き続き新型コロナウイルス感染症対策をお願いします！





★地域づくり部会は歩道の除草作業を行いました！！★

8月8日（日）午前6時30分～ 諸吉南の歩道の除草作業を実施しました。



地域づくり部会のメンバー

🌻 2時間弱の作業を終えて・・・ 🌻

今回、地域づくり部会で除草作業を実行するにあたり、内海～八幡線の歩道に草が生い茂っていることに関し壱岐市担当者へ伐採の時期を地域づくりの石橋部会長が確認したところ、「委託先の壱岐市農業機械銀行が多忙のため、冬場にならないと対応出来ない」という回答があったからでした。

八幡地区にお住いの皆さんなら目にすることも多いでしょう。あの状態で冬場まで？ということで、「私たちで出来ることは私たちの手で・・・」という地域づくり部会の思いで実施するに至りました。ですが、やってみて思ったこと・・・それは人数が足りないという事実です。

夏場を実施するという事は、熱中症対策もあるので朝の涼しい時間にと思い実施しましたが、2時間弱では目標にほど遠い距離しか伐採できませんでした。

幸い、石橋部会長さんの再三の働きかけで壱岐市から内海線の刈残し分は建設業者へ依頼という形を執ってもらえることになりましたが、行政任せっきりでなく、自分たちの町は自分たちで綺麗にしていくことも大事だなと思いました。

今後、八幡まちづくり協議会では「整備作業スタッフ」を募集します。

詳細につきましては別途お知らせします(*^-^*)





例年ではありえない梅雨末期のような天候と、コロナ禍ではありましたが、今年も無事に三日間曳くことができました。消防団始め、八幡浦会、住民の皆さま、お疲れ様でした(*^-^*)



8月13~15日 カズラ曳

今年もたくさんの提灯協力ありがとうございました！

昨年から八幡まちづくり協議会で取り組みを始めた「カズラ曳の提灯点灯」に、今年もたくさんのお宅が協力してくださいました。真っ白な提灯に、それぞれメッセージや絵を思い思いに描かれてあったので、何点か紹介したいと思います。



あいにくの雨天で写真撮れなかったのですが、ウチの提灯こんなでしたよ〜！って方は写真を送ってください！(*^-^*)

◆八幡まちづくり協議会◆
〒811-5312
吉岐市芦辺町諸吉南触 1565 (八幡小学校 給食室)
TEL 090-6770-1407 (8:30~17:15)
FAX 0920-40-0434
Mail yahata020707@hm.iki-vision.jp



← ← ←
八幡まちづくり協議会の公式LINEアカウントです！
防災や地域情報等を配信しています。気軽にご登録ください！
よろしくお祈りします(*^-^*)

